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                                                                              VERBALE N° 47/2021

SEDUTA DEL 23 SETTEMBRE 2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno  (ventitre) del mese di Settembre, la Commissione 5 è 

convocata in modalità telematica, a norma di quanto espressamente previsto dalla Legge n. 27/2020,

alle ore 10.30 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Esame ed espressione di parere della proposta di Delibera  44/21 oggetto: Documento Unico 

di Programmazione 2022-2024. Approvazione.

� Varie ed eventuali.

Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Antonella Bundu, Roberto

De Blasi, Stefano Di Puccio, Alessandro Draghi, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Francesco Pastorelli, 

Mirco Rufilli, Luca Santarelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 10.35 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

Sono presenti la Direttrice della Direzione Cultura e Sport Gabriella Farsi, della Dirigente della 

Direzione Sport Carla De Ponti e della Responsabile della Programmazione e Bilancio della 

direzione Cultura e Sport Alida Magherini.
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Il Presidente Giorgetti saluta i presenti, ringrazia gli ospiti per la presenza e, dopo aver fatto una 

breve introduzione alla proposta di Delibera per l’approvazione del DUP 2022-2024 passa la parola 

alla Direttrice Farsi per illustrare al meglio quali siano le modifiche apportate per le direzioni sport 

e cultura rispetto al DUP precedente 2020-2022 tenuto conto del periodo di chiusure dettato 

dall’epidemia, cosa che la Direttrice espone in modo dettagliato e preciso coadiuvata dalla Dirigente

De Ponti e dalla Responsabile Magherini soffermandosi sulle parti strategiche della proposta.

La situazione che tiene a sottolineare, riguardante la Cultura, è quella della Firenzecard, la card che 

era stata ideata per consentire l’accesso a molti musei comunali e statali con un solo pagamento e 

che ha subito uno stop a causa delle chiusure forzate dei musei, sarà quindi necessario riformulare 

un percorso tra gli enti tenuto conto dei cambiamenti delle governance dei musei statali.

Ricorda la continuità di progetti relativi alle politiche giovanili tenuto conto della volontà di 

coinvolgere in maniera più importante e sinergica i 5 quartieri fiorentini come illustrato nella 

proposta di Delibera.

Il Presidente Giorgetti si complimenta per gli indirizzi strategici che sono riportati nel Dup relativi 

alla valorizzazione delle aree che ospitano iniziative culturali e, prima di passare la parola, chiede a 

chi di dovere di prestare particolare attenzione per l’associazione che si aggiudicherà il bando per la

concessione del palazzetto Nelson Mandela tenuto conto dell’importante eredità che dovrà 

assumersi visto l’egregio lavoro svolto nel corso degli anni dall’associazione Nelson Mandela 

Forum guidata dal Presidente Gramigni.

Continua con un appello ad avere un occhio di riguardo per gli spettacoli e di concerti dal vivo, 

settore particolarmente penalizzato dal particolare momento, senza trascurare il tema della movida 

fiorentina, ricordando l’importanza che ha per i giovani tale argomento.

Anche la Dirigente De Ponti, a cui viene passata la parola, sostanzialmente si allinea a quanto 

precedentemente riportato dalla dott.ssa Farsi sottolineando la volontà di dare continuità al Dup 

2020-2022 anche nel comparto sport.

Il Cons. Fratini, analizzando il DUP, ricorda come questa proposta di Delibera sia soltanto una 

bozza e che quella definitiva sarà presentata insieme al bilancio consultivo con la nota 

d’aggiornamento al DUP, di conseguenza esiste la possibilità di implementare gli obbiettivi se ce ne

fosse la necessità e la volontà anche politica, continua ricordando le due recenti Mozioni approvate 

in sede di Commissione relative al Museo diffuso dell’Animazione proposto dalla Cons. Felleca e 

del Museo diffuso sulla resistenza Fiorentina proposta dal Cons. Rufilli, quindi produce un 

commento sugli obbiettivi strategici e chiede informazioni sul progetto del laboratorio detto a 

migliorare la fruizione al patrimonio culturale, storico e religioso dell’archivio di stato e 

dell’archivio storico del Comune di Firenze per poi continuare con una riflessione riguardante la 

riapertura dei teatri e luoghi di cultura e sull’Estate Fiorentina, concludendo chiedendo informazioni

relative alle biblioteche e al progetto riportato sul DUP 2022 del palazzo delle associazioni che 

doveva trovare sede in ogni quartiere.
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La Cons. Felleca prende la parola per ringraziare il Cons. Fratini per la parziale introduzione alla 

Mozione da lei presentata sul Museo interattivo permanente dell’animazione quindi espone in modo

più dettagliato la richiesta dell’atto presentato ai presenti e prosegue dicendosi completamente 

d’accordo sulla riflessione fatta dallo stesso Consigliere in merito alla riapertura dei teatri fiorentini 

e luoghi di cultura quindi continua con alcune proposte relative alla Firenzecard quindi termina 

producendo alcune riflessioni relative alle molte associazioni storiche di Firenze che ancora 

attendono una propria sede.

Il Cons. Pastorelli sottolinea il crollo degli ingressi in tutti i musei fiorentini, come riportato nei dati

messi a disposizione dei presenti, che destano particolare preoccupazione, crollo sicuramente 

dettato dalla pandemia ma che merita particolare attenzione pensando che Firenze si appoggia quasi

esclusivamente ai luoghi di cultura quindi, dopo aver toccato diversi argomenti riportati sul DUP, 

conclude rammentando l’importanza del bando per la valorizzazione del palazzetto Mandela e del 

parco San Donato di Novoli e dell’intera area universitaria limitrofe al parco.

Il Cons. Rufilli ringrazia quanti lo hanno preceduto che hanno  ricordato l’atto da lui presentato sul 

Museo diffuso sulla Resistenza che vorrebbe realizzato nelle biblioteche fiorentine di quartiere 

quindi produce un appello per cercare, in sinergia con gli uffici tecnici, la possibilità di snellire la 

burocrazia legata alla concessione delle piazze di Firenze per eventi e cerimonie cercando di creare 

dei protocolli standardizzati per la presentazione delle domande di concessione.

Il consigliere De Blasi si scollega alle ore 11.21

Il Cons. Draghi prende la parola esponendole proprie perplessità sulla necessità di esibire la green 

card per entrare in alcuni luoghi di cultura, sia al chiuso che all’aperto quindi esprime le proprie 

considerazioni riguardanti la concessione delle piazze per eventi culturali e conclude proponendo 

che siano attribuiti ai musei riguardanti l’artigianato locale dei nuovo spazi magari concentrandoli 

in una sola location.

La Direttrice Farsi risponde alle molte domande poste dai consiglieri in modo esaustivo e completo.

Il Presidente Giorgetti ringrazia la Direttrice per la disponibilità quindi chiede di passare 

l’attenzione alla seconda delega della Commissione V, lo sport, motivo per cui prende la parola la 

Dott.sa De Ponti che inizia il proprio intervento ricordando la continuità con il DUP precedente ma 

con alcune differenze dettate dalle risorse di circa due milioni di euro arrivate dal PON metro 

finanziato dal React-EU e confermate nel mese di agosto che dovranno essere utilizzate per il 

comparto sport entro dicembre 2023 che finanzieranno tre distinti progetti, il primo dedicato allo 

sport propedeutico nelle classi primarie con uno stanziamento di circa 600 mila euro.

Il secondo progetto, che partirà a primavera 2022, è il progetto di palestre all’aperto con 

l’interessamento di giardini e parchi cittadini a cui è destinato uno stanziamento di cerca 300 mila 

euro.
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Il terzo e conclusivo progetto, quello forse più importante con uno stanziamento di circa un milione 

di euro, è quello che consentirà alle famiglie in difficoltà economiche di iscrivere alle associazioni 

sportive i propri figli, purché minorenni, attingendo appunto da queste risorse dal gennaio 2022 al 

dicembre 2023.

Il Presidente Giorgetti chiede alcune informazioni su alcuni punti strategici del DUP quindi 

continua ricordando che molti giovani tendono ad abbandonare il percorso sportivo nella fascia 

d’età adolescenziale, motivo per cui sarebbe auspicabile cercare di creare un progetto coinvolgendo 

psicologi dello sport e percorsi multidisciplinari che possa incentivare tali soggetti a non 

abbandonare il mondo dello sport quindi, prima di passare la parola per gli interventi dei 

commissari, espone la propria soddisfazione per i fondi REACT arrivati dalla comunità europea. 

Il Cons. Draghi chiede alcune informazioni su alcuni campi da tennis situati nella zona di Viale 

Piombino.

La Cons. Felleca ringrazia per l’esposizione prodotta dalla Dirigente De Ponti sui fondi React e 

chiede delucidazioni riguardanti i fondi messi a disposizione delle famiglie in difficoltà economica 

per l’iscrizione dei figli alle società sportive.

Il Cons. De Blasi si ricollega alla riunione alle ore 12.08.

Il Cons. Pastorelli ricorda l’importanza dello sport per arginare il fenomeno, ormai in aumento, del 

disagio giovanile quindi reputa necessario investire risorse in tal senso, chiede delucidazioni sulle 

strutture sportive situate all’interno della scuola marescialli dei Carabinieri che, per quanto riportato

su uno dei progetti strategici,  potrebbero essere concesse alle società sportive, continua chiedendo 

informazioni sugli impianti di proprietà del Comune che necessitano di  riqualificazione portando 

ad esempio alcuni impianti e conclude esternando il proprio apprezzamento per i fondi messi a 

disposizione per l’implementazione delle strutture sportive all’interno dei parchi. 

La dott.ssa De Ponti risponde alle domande poste dai commissari in maniera puntuale e dettagliata 

con l’ausilio della dott.ssa Magherini.

Il Presidente Giorgetti ringrazia per la professionalità dimostrata dalle tre tecniche oggi in audizione

quindi passa alla votazione della proposta di Delibera e la Commissione si esprime come segue:

Esito: Parere Favorevole

Voti  favorevoli  n.7:  Giorgetti,  Di  Puccio,  Felleca,  Fratini,  Pastorelli,  Rufilli,

Santarelli.

Voti contrari n. 4: Bussolin, Bundu, De Blasi, Draghi

La seduta si conclude definitivamente alle ore 12.15.
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Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 21 Ottobre 2021

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


